

BAGAOZ  
8 route de St Michel  
64220 St Jean Pied de Port.

Monsieur Philippe GALLI  
Directeur de l'administration pénitentiaire  
8 rue du Renard  
75004 Paris

Monsieur Philippe GALLI,

Voilà 52 jours que les prisonniers politiques basques Ibon Goieaskoetxea et Aletxu Zobaran se trouvent au « mitard » du Centre Pénitentiaire de Valence et maintiennent ainsi face à l'administration pénitentiaire une position de dénonciation de la politique de dispersion des prisonniers politiques basques.

Une épreuve difficile que s'imposent les deux prisonniers basques en réponse à la situation que leur impose une administration pénitentiaire française qui fait fi de la Loi et des textes internationaux en vigueur sur la question du maintien des liens familiaux.

Le dimanche 25 septembre, une mutinerie de prisonniers de cet établissement pénitentiaire a eu pour conséquences la destruction par le feu, parmi d'autres, de la cellule d'Aletxu Zobaran. La totalité de ses effets personnels, de ses documents familiaux, administratifs et judiciaires, ont été emportés par les flammes. 6 années de vie en détention, 6 années d'éléments parfois obtenus au prix d'efforts importants et de demandes répétées à l'administration pénitentiaire, se sont ainsi envolées en fumée. De tels faits, comme le démontrent diverses études, représentent pour les personnes qui en sont victimes un traumatisme important, une épreuve majeure.

Bagoaz ne peut que constater la situation insupportable dans laquelle l'administration pénitentiaire française maintient ces deux militants.

Bagoaz dénonce avec la plus grande fermeté les agissements irresponsables et provocateurs d'une administration qui par son comportement à l'égard des membres du Collectif des prisonniers politiques basques (EPPK), non content de ne pas respecter les textes de loi en vigueur, devient un opposant à la logique de Paix dans laquelle s'inscrivent le Pays Basque, des acteurs internationaux de plus en plus nombreux à s'impliquer et l'ensemble des prisonniers membres d'EPPK.

Bagoaz demande à la Direction de l'administration pénitentiaire d'effectuer un transfert sans délai des prisonniers Ibon Goieaskoetxea et Aletxu Zobaran vers la Maison centrale de Lannemezan et/ou le Centre pénitentiaire de Mt de Marsan.

Dans l'attente que vous agissiez à la mesure de l'urgence et de la gravité des faits ci-dessus dénoncés, veuillez accepter, Monsieur le Directeur de l'Administration Pénitentiaire, nos salutations citoyennes.

Pour le collectif BAGAOZ

Mme Martin Emilie

*Ligue des Droits de L'Homme; Bake Bidea; Cimade Bayonne; Etxerat; Comité pour la Défense des Droits de l'Homme en Pays Basque; Anai Artea; Ahaideak; CAR/EKB; Observatoire International des Prisons Pays Basque; Herriarekin; LAB; Union Syndicale Solidaire; CFDT santé sociaux Pays Basque; ELB ; EHZ; Aitzina; EELV; EHBAl; Abertzaleen Batasuna; Sortu; NPA Pays Basque; Autonomia Eraiki; Eusko Alkartasuna; Indar Beltza; La Commune; Syndicat des avocats du Pays Basque; Ensemble*

